

Auszug aus der Gemüsebau Info 29/2022

28. September 2022

Nächste Ausgabe erst in 14 Tagen am 12.10.2022

Inhaltsverzeichnis

| | |
|--------------------------|---|
| Anpassungen bei Babyleaf | 1 |
| Pflanzenschutzmitteilung | 2 |

Anpassungen bei Babyleaf

Das Dokument «Kulturbezeichnungen in den Schweizer Pflanzenschutzmittelbewilligungen des Gemüsebaus» wurde vor kurzem angepasst. Die aktualisierte Version findet man unter [Gesuche \(admin.ch\)](https://www.psm.admin.ch) -> Informationen zum Einreichen von Gesuchen -> Kulturlisten mit Minor Crops nach Art. 35 PSMV in einem ZIP-File. Diese Liste richtet sich insbesondere an Gesuchsteller, d.h. die Firmen.

Einige Änderungen haben auch direkte Auswirkungen für die Produzenten. So sind die Kulturen «Baby-Leaf (Asteraceae)», «Baby-Leaf (Brassicaceae)» und «Baby-Leaf (Chenopodiaceae)» neu explizit in der Liste aufgeführt.

In der früheren Version waren Baby-Leaf-Arten implizit über Fussnoten geregelt. **Diese impliziten Baby-Leaf-Bewilligungen gelten nun nicht mehr.** Dementsprechend dürfen in den verschiedenen Baby-Leaf-Arten nur noch die Pflanzenschutzmittel eingesetzt werden, bei denen gemäss den aktuellen Bewilligungen die Baby-Leaf-Anwendungen explizit d.h. namentlich aufgeführt sind (vgl. PSM-Verzeichnis).

In DATAphyto nehmen wir die notwendigen Anpassungen während der nächsten zwei Wochen vor. Während dieser Zeit ist für Pflanzenschutzmassnahmen in Babyleaf-Arten das PSM-Verzeichnis zu konsultieren (<https://www.psm.admin.ch/>). Die Kulturbezeichnungen lauten «Baby-Leaf (Asteraceae)», «Baby-Leaf (Brassicaceae)», «Baby-Leaf (Chenopodiaceae)», die übergeordnete Bezeichnung lautet «Baby-Leaf».

Weitere Anpassungen

Die Kultur «Asia-Salate (Brassicaceae)» ist in der neuen Liste der Kulturbezeichnungen nicht mehr aufgeführt. In neuen Bewilligungen wird nur noch die Bezeichnung «Baby-Leaf (Brassicaceae)» verwendet werden. Bestehende Pflanzenschutzbewilligungen, die für «Asia-Salate (Brassicaceae)» gelten, gelten auch für «Baby-Leaf (Brassicaceae)». Stielmus wurde neu der Kulturgruppe «Blattkohle» zugeordnet. Bewilligungen für «Blattkohle» und «Kohlarten» gelten neu auch für «Stielmus».

Martina Keller (Agroscope)

martina.keller@agroscope.admin.ch

